

SEGOVIA REPUBLICANA

Pranqueo concertado
S. Federico de la Villa
p. Calles de pisos 11.
C. de Prma Madrid

RIO DE LA TARDE
REDACTOR-JEFE, ALFREDO MARQUERIE

AÑO I NUM. 136 Jueves 8 de Octubre de 1931 REDACCION Y TALLERES: Infanta Isabel, 16

Ante los problemas palpitantes LO QUE HACE FALTA

Habiendo—no ha mucho—con un diplomático extranjero que acababa de asistir a una sesión parlamentaria, díjole el señor Bes-teiro: Habrá usted visto que se trata de unas Cortes meridionales. Y aún agregó el presidente de la Cámara, refiriéndose a los incidentes aquel día ocurridos y al final que tuvieron: La pasión y ardimiento en los debates se encausa con más o menos esfuerzo y termina todo con el predominio de la reflexión.

Efectivamente, desde su comienzo el Parlamento ha venido dando muestras de este proceso emocional, cuyo fin es siempre el mismo: el prevalecimiento de la cordura. A una vez se les sube el corazón a la cabeza a los diputados, pero no sólo por fatiga física recobra su equilibrio la razón, sobre el, sentimiento exacerbado más o menos momentáneamente; basta algo en el fondo tan inocente y sencillo como una pura voz de llamamiento a la serenidad, para que los obstáculos que parecían infranqueables queden salvados, sin peligro ni daño.

La palabra «cordura» se lleva la palma en esta caudalosa fluencia verbal de un Congreso español. Ni las regiones ni las doctrinas más opuestas en temperamento y carácter hanse liberado de alguna intervención estentorea, pero casi ninguna tampoco ha mantenido una actitud absolutamente irreductible ante el llamamiento reiterado a la cordialidad.

No quiere decir tolerancia y buen ánimo, dejación absoluta de convicciones ni sumisión culposa a la componenda o al «pasteleo». Todo principio doctrinal en política y en sociología admite rectificación y revisión por que al fin en el Parlamento no hay más matemática que la de los votos, la única ciencia exacta de Cámara. Ceder hasta donde sea posible, sin mengua de la orientación matriz que informe un programa de partido, ha sido, es y debe seguir siendo, la única fórmula hábil del órgano actual de la soberanía.

Todos estos conceptos—razón, reflexión, tolerancia, transigencia, cordialidad y concordia—se requieren ahora—más que nunca ante la indudable y peligrosa magnitud de los problemas que las Constituyentes han de debatir esta semana. Firmeza en la convicción contrastada por la experiencia, jamás dejación de un derecho de hablar muy claro y muy alto para que todos lo oigan, y no les quepa alegar algún día excusa por ignorancia o por silenciosa vacilación de los projuvadores.

Que sólo se requiere el mínimo esfuerzo para encauzar el ímpetu meridional de esta fuerza parlamentaria española que, tras la pasión y el ardimiento de unas convicciones hondamente sentidas, acaba siempre con el corazón en su sitio, equilibrado de reflexión, y dispuesto a calcular con frialdad aritmética la operación exacta de las votaciones.

Colonia Segovia-Congreso Nacional de Valladolid

Valladolid.—El domingo en el domicilio de la Sociedad de Dependientes de Comercio, cedió galantemente por su presidente señor Alcover, celebró Junta general ordinaria esta Sociedad, bajo la presidencia de don Ricardo Rodríguez.

A dicho acto asistió gran número de socios, acordándose entre otras cosas, celebrar el día 25 del corriente (fiestividad de San Frutos) las fiestas anuales que en honor de los patronos de Segovia Nuestra Señora de la Fuentecilla y San Frutos, acostumbra a celebrar, las cuales revestirán este año gran brillantez, a juzgar por el entusiasmo que reina entre sus asociados.

La Junta directiva trabaja con gran actividad para el mayor éxito de dicha fiesta.

Lea usted Segovia Republicana

De ayer a hoy

24 horas de mundo

LONDRES.—Los miembros del nuevo partido «Liberal Nacional» apoyarán a Mac Donald, en las próximas elecciones.
—El señor Lloyd George se muestra indignado contra el proteccionismo que manifiestan los ministros liberales del Gobierno.
—El doctor Mason que formó parte del comité que se instituyó en 1925 para implantar el patrón oro, se muestra ahora partidario de su restablecimiento.
SCARBOROUGH.—El Congreso del partido laborista ha acordado pedir que los cambios estén bajo el control del pueblo.
BERLIN.—El canciller Brüning presenta la dimisión colectiva del Gobierno.
—El presidente del Reich, Hindenburg, encarga al propio señor Brüning la formación del nuevo ministerio.
HAMBURGO.—Las tripulaciones de los barcos soviéticos surtos en este puerto han abandonado el trabajo.
SHANGHAI.—El cónsul de España, señor Ferrer, hará, por encargo del señor Lerroux, una investigación directa acerca de la situación en Manchuria.
TOKIO.—El ministro de Marina ha dado las oportunas órdenes para la movilización de dos escuadras.
SANTIAGO DE CHILE.—Otros cuatro marineros que tomaron parte en la última sublevación anual han sido condenados a muerte.

Para el señor Gobernador civil

O por mejor decir, dos casos de justicia. Y de justicia clara y urgente. De justicia que no quiere hacer; que, contra los más fuertes imperativos de equidad y los mandatos más conminatorios, se obstina en no hacer un Ayuntamiento de esta provincia.

Estos Ayuntamientos, como muchas corporaciones y tribunales, como los ministerios mismos, han venido estando mediatizados por un caciquismo ruin, tentacular e invulnerable. No es un tópico esto del caciquismo, aunque el propio Unamuno haya negado o justificado su existencia, después de tronar, como muchos, contra él. No es un tópico, sino una doliente y sangrante realidad.

Para conseguir el ejercicio de un derecho, o para imponer una arbitrariedad—era igual—, había que ejercitarse en una lucha innoble y feroz de encrucijadas y zancadillas. Y siempre triunfaba el más experto en la vileza que era—¿cómo no?—el amigo directo del cacique. Algunas veces, eran un ordenanza o una cocinera los que obstruían el logro del derecho o hacían que venciese la arbitrariedad. Y el que no tenía alma o estómago para tan sordida lucha, había de resignarse, entregándose a un renunciamiento fatalista. Tal ha venido ocurriendo. Pero, ya...

Ya no debe ocurrir verdad? Y, sin embargo... Pero vamos al caso, o a los casos, que destilan sangre.

En Febrero del año último, fue jubilado de oficio el secretario del Ayuntamiento de Fuentidueña. Fue jubilado, pero no cobra la jubilación. De nada sirve la limpieza del derecho. De nada, tampoco, las repetidas órdenes de anteriores gobernadores. El Ayuntamiento se empeña en no pagar, y no paga. Cuarenta años de servicios ininterrumpidos, buenos o malos—no lo sé—, pero oficialmente inmejorables. Y al fin de una larga vida de trabajo, la amargura de verse despojado de una pensión legítima. El caso es de por sí suficientemente patético y no precisa de persuasivos requilorios. Creo que es de fácil y de rápida enmienda. Cuando un Ayuntamiento incurre en desobediencia a lícitos mandatos, se le obliga a obedecer. O se le destituye.

Pero hay más. Un hijo de ese viejo secretario fue nombrado para ocupar la vacante que deja-

Ayuntamiento SESION SUSPENDIDA

La sesión, que había de celebrarse ayer, fué suspendida por no haberse reunido el número reglamentario de concejales, sin duda por no enterarse del cambio de hora, ya que estaba señalada para las siete, contra costumbre.

Por tanto se celebrará en segunda convocatoria mañana viernes a las siete de la tarde con el siguiente orden:

Anís "La Castellana,"

Todos los establecimientos de Castilla, deben expender este anís y protegerán la industria regional

Anís "La Castellana,"

A dónde va España?

Esto se pregunta, con gran alarma, un periódico derechista de Madrid. Y un periódico izquierdista, societario, también de la villa del Oso y del Madroño, le contesta: «hacia su redención». ¿Cuál de los dos colegas atisba mejor el porvenir de España? El periódico derechista se alarma porque en las últimas elecciones han obtenido mayoría los socialistas.

Han triunfado, pues, las izquierdas, a pesar del retraimiento de las mismas. Lo cual prueba que España camina hacia soluciones de franco radicalismo. ¿Hay en ello peligro? Creemos que no. La historia de España se venía deshaciendo, desintegrando, desde la época de los Austrias. Ellos sofocaron todos los movimientos populares y raciales, desviando así nuestra trayectoria histórica.

Los Borbones remataron esta desintegración comunicando al país el histerismo de que ellos se veían poseídos. Hemos sido, de este modo, un pueblo enfermo, con delirios febriles, con espasmos violentos, con desmayos neuróticos. La cacareada modorra castellana, ha sido la neurosis de un pueblo que sufre el peso tiránico de una dinastía patológica. Las otras regiones acumulaban odio hacia ese poder central que se levantaba delirante, opresor y famélico en una rocosa paramera.

Este odio, por ley biológica solía confundir la parte con el todo así crecía en las entrañas regionales un vago deseo separatista, más bien de evasión, de fuga trasnochada e inconsciente. Pero llega un momento en que España se levanta para regirse así misma. Pone en fuga a los restos de esa dinastía patológica, y se constituye para redactar su Carta hasta no dejar huellas, ese odio que manchaba sus almas. Luego, unidas y libres, han de caminar por senderos de austeridad y de trabajo y de justicia. Así ha de hacerse la redención de España.

A los Agricultores

Del ambiente
Fruto de una labor

El decreto promulgado por el Gobierno provisional (Ministerio del Trabajo) con fecha 12 de Junio, da carácter obligatorio al Seguro de obreros agrícolas.

Deja en libertad este decreto al patrono para que pueda contratar directamente con una Compañía de Seguros.

A este fin «La Unión y el Fénix Español», que a mas de los ramos de Incendios trabaja en los de Vida y Accidentes en sus distintas formas, no ha olvidado esta última modalidad y contrata este Seguro en sus distintas variedades.

Pida informes a los Agentes de la Compañía, o al Subdirector de la provincia D. Celestino Pasagali, Plaza Mayor, número 22, Segovia.

Un corte extraordinario de pinos en Balsain

San Llorenso.—Para aminorar los efectos de la crisis del paro el Gobierno ha autorizado una corta extraordinaria de pinos en los montes de Balsain. El producto de la venta de los pinos se destinará al pago de jornales en obras que se efectuarán en la localidad.

Para remediar la crisis obrera

NO HAY TABACO MALO EMPLEANDO EL PAPEL DE FUMAR ARROZ SMOKING

Un día en el país

SEVILLA.—Visitó al gobernador una comisión de obreros para protestar de la clausura de la Bolsa del Trabajo que afecta a 1.500 trabajadores.

—Se están arbitrando medios para realizar la recolección de la cosecha de aceituna en Dos Hermanas y Carmona, ante la negativa de los obreros de dichas localidades.

CASTELLON DE LA PLANA.—El Cervera del Maestra el cura párroco recoge firmas para pedir la no separación de la Iglesia y el Estado y se amotina el vecindario.

ZARAGOZA.—El gobernador ha desmentido el rumor de que este año había acordado suspender la procesión del Rosario.

BARBASTRO.—El Comité republicano radical socialista ha acordado dirigirse a todos los Centros similares de España para que el día 8 se dirijan al jefe del Gobierno pidiendo la expulsión de las órdenes religiosas.

MURCIA.—Ha fallecido el obispo de Cartagena.

BILBAO.—Se han reunido las fuerzas vivas y Corporaciones que han de acudir a la Asamblea magna de Madrid para buscar soluciones a la crisis de trabajo.

SANTANDER.—La directora de prisiones señorita Kent, está realizando personalmente una información entre los reclusos de Santoña.

VIGO.—Por contrariedades amorosas se ha suicidado el secretario del Ayuntamiento de Barro.

